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La movilidad humana nos exige respeto a la vida propia y a la ajena, respeto a la 
verdad, cumplimiento de las normas de tráfico, hacer agradable el paso de los demás 
a nuestro lado.

Ha habido épocas en la histo-
ria de la Iglesia en las que 

era frecuente la amenaza y la eje-
cución de las penas de excomunión 
para corregir determinados delitos. 
Así, por ejemplo, en el concilio de 
Trento se repite con bastante fre-
cuencia la expresión “anatema sit”, 
dirigida a quienes se desviaran de la 
sana doctrina católica. Algo pareci-
do a la excomunión. No ocurre así 
en el Concilio Vaticano II, que in-
tenta  buscar más bien la comunión, 
en un afán de buena voluntad de fi-
jarse más en lo que nos une que en lo 
que nos separa.

Sin embargo, en los últimos me-
ses ha vuelto a recuperar protago-
nismo no solo la palabra “excomu-
nión”, sino también su ejecución, 
ante la cerrazón de algunas personas 
que están obcecadas y obsesionadas 
en romper la comunión con la Igle-
sia Católica presidida por el sucesor 
de Pedro, cuya autoridad legítima 
se niegan a reconocer. Tenemos dos 
ejemplos muy concretos: una comu-
nidad de religiosas clarisas que han 
tenido que ser oficialmente exco-
mulgadas y un arzobispo y ex-nun-
cio  del Papa que ha sido llamado al 
orden, pero que se mantiene en su 
cerrazón, considerando ilegítimo al 

Papa Francisco y descalificando el 
Concilio Vaticano II. No es que la 
Iglesia se verá obligada a excomul-
garlo, si no rectifica, sino que es él 
mismo, como las monjas rebeldes e 
ignorantes, quien se ha auto-exco-
mulgado desde el primer momento.

Pero no nos engañemos, pues en 
la práctica son muchos los católicos 
que se auto-excomulgan al romper 
su comunión con la Iglesia, recha-
zándola abiertamente o prescindien-
do de ella. Por favor, procuremos no 
caer en esa tentación tan de nuestros 
días.
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LOS AGENTES DE PASTORAL SE REÚNEN EN A RÚA  
PARA DESPEDIR EL CURSO 

El sábado 22 de junio 260 diocesanos se reunieron el Colegio Diocesano “Pablo VI” de A Rúa para 
compartir una jornada alegre y festiva de clausura de este curso pastoral.

Autoexcomunión
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Catequesis con motivo del Día Internacional de la Lucha 
contra el Uso Indebido y el Tráfico Ilícito de Drogas

Hoy se celebra el Día Internacional de la Lucha contra el Uso 
Indebido y el Tráfico Ilícito de Drogas. Para este año se ha elegido el 
lema “La evidencia es clara: debemos invertir en prevención”.  

Este problema que afecta a una importante porción de la hu-
manidad, sólo puede ser resuelto poniendo fin a la producción 
de esas sustancias peligrosas, deteniendo la mentalidad malvada 
de quienes, motivados por la lógica del poder y la ganancia del 
dinero a cualquier costo, generan tanta violencia, muerte y su-
frimiento. Para lograr esto, es necesario una cultura de la preven-
ción, donde se eduque a los jóvenes en los valores que construyen 
la vida personal y comunitaria. Es muy triste ver a tantos jóvenes 
arruinados por la droga, es muy difícil, cuando llegan a cierto 
nivel, volver atrás.

Me consuela ver los grandes esfuerzos que se están rea-
lizando, como la  Pastoral Latinoamericana y prevención de las 
Adicciones (PLAPA), entre otros; que han elaborado planes para 
evitar la esclavitud de las distintas dependencias.

Domingo 7 julio de 2024

En la primera estancia de la expo-
sición HOSPITALITAS de las 

Edades del Hombre dedicada a las obras 
de misericordia corporales, que es “dar 
de beber al sediento”, se expone un be-
llo cuadro, lleno de colorido, del Museo 
de León, procedente del convento de 
San Marcos. Su título es “Rebeca dando 
de beber a Eliezer”. Eliezer es el criado 
que Abraham envió a buscar a la  bella 
parienta Rebeca para que se casara con 
su hijo Isaac.  Llegada la noche, el criado 
de Abraham se acercó al lugar encon-
trándose con varias mujeres que esta-
ban sacando agua de un pozo e hizo una 
oración: Señor, que la joven que ponga 
agua para mí y para los camellos sea la 
mujer escogida para esposa de Isaac. Y 
esa fue Rebeca. Ella no les dio de beber 
con intención de recibir algo a cambio. 
Pero sin duda el Señor premió su gene-
rosidad, su obra de misericordia, dar de 
beber al sediento. 

En la descripción que hace San Mateo 
del juicio final Jesús dirá: “Venid, ben-
ditos de mi padre, porque tuve sed y me 
disteis de beber”. O en caso contrario: 
“Id malditos... porque tuve sed y no me 
disteis de beber”. Jesús se identifica con 
el sediento.

Tal vez no sean muchas las ocasiones 
en que se nos presente alguien con sed 
para pedirnos agua. Y no es mucho su-
poner, que, si la tenemos, se la ofrezca-
mos. Pero sí que es un problema muy 
serio el que viven algunas personas en 
zonas donde escasea el agua y especial-
mente el agua potable. En ese sentido 
cabe destacar la gran labor de muchos 
misioneros, entregados en cuerpo y alma 
a la solución de este grave problema. Ha 
sido muy conocida la labor del misio-
nero español Vicente Ferrer, famoso por 
su  dedicación en la India a la construc-
ción de pozos. Entre los proyectos de las 
campañas de Manos Unidas son muchos 

los que tratan de afrontar el problema 
de la escasez de agua. Más cercano a 
nosotros está el testimonio de nuestro 
misionero en África, Tino. Hace poco 
nos mostraba unas fotos de varias mu-
jeres de Kilela Balanda que tenían que 
recorrer largas distancias para encontrar 
agua potable, pero que ahora disfrutan 
de una traída de aguas que evita estos 
desplazamientos. La generosidad de  
diocesanos de Astorga ha dado su fruto.

No dudamos que, a lo largo de los 
siglos, las gentes cercanas al Camino o 
caminos de Santiago habrán demostra-
do su hospitalidad, calmando la sed de 
los peregrinos. Hoy también tendremos 
ocasiones de mostrar nuestra solidaridad 
a la hora de solucionar los problemas de 
escasez o calidad del agua. Seamos ge-
nerosos. Rebeca recibió el premio por 
su forma de actuar. Dios también sabrá 
pagarnos con creces. 

Máximo Álvarez Rodríguez

HOSPITALITAS Dar de beber al sediento

Papa Francisco AUDIENCIA GENERAL Miércoles, 26 junio de 2024
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<<YO SOY EL CAMINO,  
LA VERDAD Y LA VIDA>> (Jn 14, 6)

Jornada de Responsabilidad en el tráfico 2024

El domingo 7 de Julio, la Iglesia española celebra la 56 
Jornada de Responsabilidad en el Tráfico. Tres días des-
pués, se celebrará a S. Cristóbal, patrono de los conduc-
tores. Esta Jornada pretende incidir en la responsabilidad 
que tenemos a la hora de asegurar una movilidad humana 
y de mercancías sin riesgos para la salud y la integridad de 
las personas. 

Al comienzo del verano, con los desplazamientos masi-
vos en busca de un lugar grato para pasar las vacaciones, 
estas celebraciones nos ofrecen el marco adecuado para va-
lorar lo que significa la movilidad, un fenómeno signifi-
cativo del momento histórico en que nos encontramos, y 
también para incidir en la importancia de velar por el buen 
desarrollo de la campaña que, por otra parte, no tiene por 
destinatarios exclusivos a los profesionales como los trans-
portistas, los taxistas, los conductores de ambulancias, y la 
Guardia civil de tráfico, sino también a los motoristas, los 
ciclistas, los que se mueven en patinete y hasta los peato-
nes; ¿quién escapa a alguna de estas categorías?

El lema de esta campaña está tomado del discurso de 
despedida de Jesús a sus discípulos en el que se presenta 
como el camino, la verdad y la vida. En primer lugar, Jesús 
se define como el único camino que lleva al Padre: “Nadie 

va al Padre, sino por mí” (Jn 14, 6). Al mismo tiempo, 
Jesús es el camino que conduce a los hermanos para sem-
brar fraternidad, justicia, amor. En segundo lugar, Jesús se 
muestra como la verdad, puesto que es reflejo de la gloria 
del Padre (cf. Jn 14, 9) y el rostro del verdadero hom-
bre: en palabras de Pilato, “Ecce homo. He ahí el hombre” 
(Jn 19, 5). Finalmente, el Señor se presenta como la vida, 
puesto que regala vida a los enfermos y la devuelve a los 
fallecidos (cf. Mc 5, 21-43). 

En definitiva, podemos decir que Jesús es el camino que 
conduce a la verdad y a la vida. Como tal lo consideramos 
y lo confesamos. Esto supone para los cristianos unas exi-
gencias que los obispos de la Subcomisión de Migraciones 
y Movilidad humana de la Conferencia Episcopal Española 
subrayan en su mensaje. Por ser camino y caminar por Él, 
estamos obligados a ser conductores y peatones responsa-
bles, que cumplen las normas de tráfico y respetan a las 
demás personas, que no pasan de largo ante quien necesita 
ayuda, que hace grato el viaje a los acompañantes.

Ser discípulo de quien se ha presentado como “la ver-
dad”, nos obliga moralmente a ser sinceros a la hora de 
averiguar quién produjo un siniestro y cómo se produjo. 
Las compañías de seguros nos sacan los colores cada vez 
que dan cifras sobre el fraude que se comete en este terre-
no. No olvidemos la promesa de Jesús: “La verdad os hará 
libres” (Jn 8, 32).

Finalmente, Jesús se ha mostrado como “la vida”. El 
que ha venido para que tengamos vida y la tengamos en 
abundancia (cf. Jn 10, 10) nos invita a considerar la grave 
responsabilidad que adquirimos cada vez que nos subimos 
a un coche, a una moto, a una bicicleta, a un patinete; 
también cuando caminamos por las calles y las carreteras. 
Todos estamos obligados a velar por la vida propia y por la 
ajena. No hay dinero suficiente para comprar una sola vida 
humana, única e irrepetible. Por eso, hemos de cuidar la 
prevención evitando las bebidas alcohólicas y la ingesta de 
sustancias que puedan disminuir nuestra capacidad física o 
mental, hemos de colocarnos el cinturón de seguridad y, en 
fin, evitar el uso indebido del móvil al volante. 

+ Jesús, Obispo de Astorga   

CARTA DEL OBISPO DE ASTORGA

Todos estamos obligados a velar 
por la vida propia y por la 
ajena. No hay dinero suficiente 
para comprar una sola vida 
humana, única e irrepetible.

Esta Jornada pretende incidir 
en la responsabilidad que 
tenemos a la hora de asegurar 
una movilidad humana y de 
mercancías sin riesgos para la 
salud y la integridad de las 
personas. 
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EL LEGADO ARQUITECTÓNICO DE GAUDÍ EN ASTORGA SE PRESENTA EN 

LA SAGRADA FAMILIA

La Basílica de la Sagrada Familia acogió este martes 
por la tarde la presentación del libro “Palacio Gaudí 
Astorga”, de Jairo Álvarez, un trabajo fruto de años de 
investigación sobre el Palacio Episcopal de Astorga, la 
obra de investigación más amplia y completa dedicada al 
monumento astorgano, uno de los tres edificios diseña-
dos por Antoni Gaudí fuera de Cataluña.

El acto, al que asistió el obispo auxiliar de Barcelona, Mon-
señor David Abadías, el rector de la Basílica de la Sagrada 
Familia, Josep María Turull junto con miembros de la Junta 
Constructora como el presidente delegado, el arquitecto jefe y 
el director general, así como representantes de los demás edifi-
cios de Gaudí (incluida la Casa Botines de León y El Capricho 
de Comillas) y de las instituciones civiles, reunió a más de me-
dio centenar de personas que descubrieron un poco más sobre 
el palacio diseñado por Gaudí en Astorga. Monseñor Abadías, 
fue el encargado de dar la bienvenida al acto y de presentar a la 
delegación astorgana. Destacó el “rigor y el esfuerzo” del autor 
Jairo Álvarez para “darnos este regalo que podemos compartir 
entre Astorga y Barcelona, hoy unidos por Gaudí”.

Tras la intervención del director del Palacio, D. Víctor M. 
Murias, quien explicó que “el libro se ha hecho con todo el 
cariño, cuidado y dedicación. Hemos querido que la sobre 
portada sea ya en sí misma una justificación para tenerlo; es 
uno de los planos que Gaudí diseñó para la construcción del 
Palacio. Estoy personalmente muy contento con el trabajo y 
espero que también sea del agrado de todos ustedes”, finalizó 
su intervención Murias. “Palacio Gaudí Astorga” es un trabajo 
de cuatro años con 600 páginas, 2150 notas a pie de página de 
aparato crítico, 50 páginas de bibliografía y más de 300 fotos, 
“alguna de ellas inédita”.

Por su parte, Jairo Álvarez, autor del libro, comenzó su 
intervención destacando la unión, con este acto, de las dos 
únicas obras de Gaudí propiedad de la Iglesia diocesana, la 
Sagrada Familia y el Palacio Episcopal de Astorga. Asimismo, 
destacó la importancia turística de Astorga entre los que “de-
staca el Palacio Episcopal. Éste ha pasado de ser uno más de 
los motivos para visitar la capital maragata, a ser el principal, 
el centro irradiador e imán para atraer a gaudinistas y turis-
tas”. “El Palacio se debió principalmente a dos reusenses: el 
obispo Juan Bautista Grau Vallespinós, y el novel arquitecto 
Antonio Gaudí. Contra viento y marea, soportando todo tipo 
de problemas, críticas y sinsabores, como prelado y arquitecto, 
lograron no sólo elevar el majestuoso Palacio Episcopal, sino 
y, sobretodo, trabar una fecunda amistad que marcó al joven 
Gaudí para siempre”. Unidos por un vínculo de origen, ambos 
procedentes del Baix Camp de Tarragona, interesados en la 
arqueología y el movimiento de la Renaixença, y “entre ambos 
surgió una simbiosis que parece que fraguó en el sentimiento 
cultural catalanista que les unía”.

Desgranó el trabajo condensado en el libro “Palacio Gaudí 
Astorga” y concluyó su intervención señalando que “el Palacio 
no es hijo de una época concreta, puesto que su construcción y 
adorno se ha diferido a lo largo de distintas y sucesivas décadas. 
Por ello, podemos decir que la nueva Obispalía asturicense ha 

sido camaleónica. Ha sido y es un edificio vivo, con capacidad 
de adaptación a todos los destinos y obras que se han pensado 
para él, sin oponer apenas resistencia a esos cambios, y eso a 
pesar de su sinuosidad y complejidad estructural.” 

Cerró el acto el obispo de Astorga, monseñor Jesús Fernán-
dez González, quien señaló que “la relación entre Cataluña 
y Astorga ha sido próspera y fecunda, sostenida por acontec-
imientos históricos como la Reconquista, y culturales y reli-
giosos como el Camino de Santiago, ganando en intensidad 
especialmente desde finales del siglo XIX y a lo largo del XX. 
En octubre de 1886 arribaba a tierras maragatas el Obispo 
Grau Vallespinós. A él le han sucedido una serie de obispos 
catalanes que han contribuido a la mejora del Obispado astur-
icense y sus gentes a lo largo del siglo XX. Podemos decir que 
un eje vertebrador fundamental de este especial vínculo ha 
sido y sigue siendo el Palacio de Gaudí, ligado para siempre a 
los desvelos de algunos obispos”.

Visita Cultural y Misa conmemorativa en la Cripta

El obispo de Astorga, monseñor Jesús Álvarez, celebró a las 
9 de la mañana una eucaristía en la Cripta en la que se encuen-
tra enterrado el arquitecto catalán, recordando el 172º aniver-
sario del fallecimiento 
de Gaudí. Mosén Josep 
María Turull, rector de la 
Basílica, presentó el acto 
al que acudieron numer-
osas personas.

Tras la celebración, el 
prelado asturicense firmó 
el Libro de Honor en la 
Sacristía de la Basílica y 
fue guiado en una visita 
cultural por la Sagrada 
Familia acompañado por 
el director del Palacio y 
el autor Jairo Álvarez. 
Mosén Turull guió a la 
delegación astorgana por 
la arquitectura e historia 
del monumento barce-
lonés retratando el lega-
do del arquitecto Antoni 
Gaudí.

Un momento de la presentación en Barcelona

D. Jesús y D. Víctor ante la tumba de 
Gaudí 
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El sábado 22 de junio 260 diocesanos que colaboran 
en los diferentes sectores de la acción pastoral y parti-
cipan en la EDEU, procedentes de los cuatro arcipres-
tazgos, se reunieron el Colegio Diocesano “Pablo VI” 
de A Rúa para compartir una jornada alegre y festiva 
de clausura de este curso pastoral.

Un encuentro que dio comienzo con el saludo de bien-
venida del Vicario de Pastoral, D. José Manuel Carrasco, 
y que continuó con los testimonios por sectores que no 
dejaron indiferente a nadie. 

En el sector de evangelización, Ester y Evaristo de Pon-
ferrada hablaron de su vivificante historia de vida y de su 
participación como matrimonio acompañante de parejas 
de novios; el joven Daniel de Fontei contó su experiencia 
después de recibir la Confirmación y dentro del Seminario 
en Familia. 

Del sector de liturgia, activa participación de Florencio 
como animador del coro arciprestal de Galicia y Justina de 
los Valles como representante de todas las parroquias que 
tienen la bendición de poder celebrar el domingo con las 
ADEP cuando no pueden tener eucaristía. 

En el sector de caridad y acción social, Angelines, 
religiosa de la Casa de la Misericordia de Astorga, com-
partió su labor como visitadora de enfermos, recalcando 
la importancia del acompañamiento y la consolación a los 
más necesitados. Impactante testimonio de José Gregorio, 
migrante quien agradece enormemente el servicio que Cá-
ritas presta a la sociedad y en concreto a su persona.

El momento central del encuentro fue la Eucaristía, 
presidida por el Sr. Obispo, D. Jesús, quien hizo hincapié 

en la importancia de mantenernos firmes en nuestros valo-
res y principios y alertó de “la adicción a los ídolos que nos 
separan del amor y el perdón de Dios, y recalcó el compro-
miso necesario para servir a Dios en lugar de al dinero”.

El coro de As Ermitas animó todo el Encuentro con can-
ciones muy conocidas por los allí presentes.

La comida fraterna y compartida fue otro de los puntos 
importantes de la jornada que sirvió como tiempo de con-
vivencia y unidad. 

La jornada concluyó con la proyección de un vídeo resu-
men de muchas de las actividades llevadas a cabo en este 
curso pastoral y otro sobre el 60 aniversario del Colegio 
Pablo VI que acogió el encuentro con una breve explica-
ción del director, D. José Fdez. de Abajo. Para terminar, 
D. Jesús expresó su agradecimiento a todos los allí presen-
tes y los animó a seguir en esta tarea tan apasionante como 
es la pastoral en los distintos sectores dentro de nuestra 
iglesia particular.

LOS AGENTES DE PASTORAL SE REÚNEN EN A RÚA  
PARA DESPEDIR EL CURSO

Agradecimiento a las personas que dieron sus testimonios 

Un momento de la Eucaristía

Comida compartida 

Intervención final del Sr. Obispo 
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A lo largo de los meses de mayo y junio el obispo 
de Astorga, D. Jesús Fernández y el Vicario Gene-
ral, D. F. Javier Gay, se han desplazado a distintas 
parroquias de los cuatro arciprestazgos: Astorga, 
El Bierzo, Galicia y Zamora, para impartir el sa-
cramento de la Confirmación a muchos chicos y 
chicas. 

Una de las últimas celebraciones de este curso pasto-
ral tuvo lugar en la parroquia de Benavides el sábado 22 
de junio. Allí, tres adultos y seis jóvenes recibieron este 
sacramento de iniciación cristiana por parte el Vicario 
General. 

¡ENHORABUENA A TODOS! 

La diócesis de 
Astorga se une al 
dolor de la familia 
de Don José Anto-
nio Guerra Gon-
zález, Director de 
Cáritas de la Uni-
dad Pastoral de 
Los Valles (Zamo-
ra) fallecido el pa-
sado 21 de junio.  

Dese Cáritas Diocesana de Astorga piden al Dueño 
de la Vida que haya premiado su trabajo en favor de 
los más desfavorecidos, lo reciba en su seno y que a su 
familia y a sus amigos los consuele en este duro trance.

El velatorio tuvo lugar en el Tanatorio Servicios Fu-
nerarios Zamoranos de Benavente y, el Funeral por su 
eterno descanso, el sábado 22 de junio a las 13.00h en 
la Parroquia de Santa Cristina de la Polvorosa.

¡DESCANSE EN PAZ! 

CONFIRMACIONES EN LA DIÓCESIS DE ASTORGA 

¡HASTA SIEMPRE JOSÉ ANTONIO!

CONVIVENCIA FINAL DE CURSO DE LOS SACERDOTES  
DEL ARCIPRESTAZGO DEL BIERZO 

Los sacerdotes del arciprestazgo del Bierzo 
compartieron, el pasado 26 de junio, una jornada 
de convivencia para clausurar el curso pastoral. 

Aunque, por diversos compromisos, no pudieron es-
tar todos, los presentes se acercaron al Santuario de Las 
Ermitas, que se encuentra celebrando el 400 aniversa-
rio de su construcción, para poner todos sus esfuerzos 
en manos de la Santísima Virgen. 

Todos ellos desean poder seguir trabajando por 
nuestra iglesia particular y por las comunidades que 
atienden día a día. 

Confirmandos de Benavides con el Vicario General y el párroco 
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Evangelio: MARCOS 6,1-6
En aquel tiempo, Jesús se dirigió a su ciudad y lo se-

guían sus discípulos. Cuando llegó el sábado, empezó a 
enseñar en la sinagoga; la multitud que lo oía se pregun-
taba asombrada:

¿De dónde saca todo eso? ¿Qué sabiduría es esa que le 
ha sido dada? ¿Y esos milagros que realizan sus manos? 
¿No es éste el carpintero, el hijo de María, hermano de 
Santiago y José y Judas y Simón? Y sus hermanas ¿no vi-
ven con nosotros aquí? Y se escandalizaban a cuenta de él. 
Les decía:

No desprecian a un profeta más que en su tierra, entre 
sus parientes y en su casa. No pudo hacer allí ningún mila-
gro, sólo curó algunos enfermos imponiéndoles las manos. 
Y se admiraba de su falta de fe. Y recorría los pueblos de 
alrededor enseñando.

COMENTARIO DEL EVANGELIO

En el evangelio de este domingo san Marcos nos pre-
senta a Jesús que, al llegar el sábado, entra en la pequeña 
sinagoga de su pueblo y «empieza a enseñar». Sus vecinos y 
familiares apenas le escuchan. Entre ellos nacen toda clase 
de preguntas. Conocen a Jesús desde niño: es un vecino 
más. ¿De dónde saca todo eso? ¿Qué sabiduría es esa que le han 
enseñado? ¿De quién ha recibido esa fuerza para curar? San 
Marcos indica que Jesús «los tenía desconcertados y desconfia-
ban de él». ¿Por qué?

Los habitantes de Nazaret representan al pueblo judío 
en general. Esto queda subrayado por el lugar donde se 
produce el rechazo de Jesús: la sinagoga, el lugar de reu-
nión oficial del pueblo de la alianza y donde se manifiesta 
como tal. Y el motivo de rechazo no es otro que el “exce-
sivo” conocimiento de Jesús; conocen demasiado bien su 
origen y circunstancias familiares para admitir que en él 
actúe el poder de Dios. 

O, contemplado desde otro punto de vista: creen cono-
cer demasiado bien a Dios; tanto que no pueden admitir 
que actúe a través de un hombre tan “normal” como Jesús. 
Ésta es la razón última por la que el pueblo de Israel no 
acepta a Jesús: porque no encaja en la idea que se había 
hecho de cómo tenía que ser la actuación de Dios.

Pero hay algo más. Acoger a Jesús como profeta signi-
fica estar dispuestos a escuchar el mensaje que les dirige 
en nombre de Dios. Y esto puede traerles problemas. Ellos 
tienen su sinagoga, sus libros sagrados y sus tradiciones. 
Viven con paz su religión. La presencia profética de Jesús 
puede romper la tranquilidad de la aldea.

A los creyentes de hoy nos pasa algo parecido. Los cris-
tianos tenemos imágenes bastante diferentes de Jesús. 
Cada uno nos hacemos nuestra idea de él. Y los hombres 
preferimos no pocas veces renunciar a Dios antes que a 
la imagen que nos hemos formado de Dios. Casi exigi-
mos que Dios tiene que ser como a nosotros nos parece. 
¿No será mejor reconocer que seguir al verdadero Dios 
nos obliga a transformar la vida y no estamos dispuestos 
a ello?

Juan Herminio Rodríguez

SER SEGUIDOR DE JESUCRISTO REQUIERE 
SALIR DE SÍ MISMO

Vivimos en una sociedad “yoica” y egocéntrica. No es 
fácil salir de lo nuestro y entrar en el mundo de los demás. 
La pandemia -¿pasada o ya siempre presente?- nos 
ha ayudado a discernir que todos vivimos en la misma 
“casa”, que somos vulnerables, que nos necesitamos, que 
los valores estimados hasta ahora no son ya tan consis-
tentes. Se querie imponer, incluso, un único modo de pen-
sar, de creer y de estar en el mundo para ser más manipula-
bles y destruir la libertad. ¡Ha nacido una nueva época! 
O somos fraternos y solidarios o sólo habrá futuro para 
unos pocos!

1ª Lectura: EZEQUIEL 2,2-5

En aquellos días, el espíritu entró en mí, me puso en 
pie, y oí que me decía:

Hijo de hombre, yo te envío a los hijos de Israel, un 
pueblo rebelde que se ha rebelado contra mí. Ellos y sus 
padres me han ofendido hasta el día de hoy. También los 
hijos tienen dura la cerviz y el corazón obstinado; a ellos 
te envío para que les digas: «Esto dice el Señor». Te hagan 
caso o no te hagan caso, pues son un pueblo rebelde, reco-
nocerán que hubo un profeta en medio de ellos.

Notas: El profeta Ezequiel describe es un calco del cli-
ma social que nos envuelve: descrédito de lo religioso, 
persecución “blanca” contra la Religión Católica, recha-
zo, indiferencia y vivir como si Dios no existiera. Pero, 
sigue siendo el “tiempo de Dios” y “nuestro momento” 
para no caer en un mutismo cobarde, porque la Palabra 
de Dios no está encadenada y todo creyente es oyente 
operativo; es decir, alguien que vive, cree y testifica la 
fe recibida de los testigos.

SALMO RESPONSORIAL 122,1b-4   

2ª Lectura: 2ª CORINTIOS 12,7b-10

Hermanos: Para que no me engría, se me ha dado una 
espina en la carne: un emisario de Satanás que me abofetea, 
para que no me engría. Por ello, tres veces le he pedido al 
Señor lo apartase de mí y me ha respondido: «Te basta mi 
gracia: la fuerza se realiza en la debilidad». Así que muy 
a gusto me glorío de mis debilidades, para que residirá en 
mí la fuerza de Cristo. Por eso vivo contento en medio de 
las debilidades, los insultos, las privaciones, las persecu-
ciones y las dificultades sufridas por Cristo. Porque cuando 
soy débil, entonces soy fuerte.

Ricardo Fuertes.
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LIBRES/DVD

Desde hace siglos, muchos hom-
bres y mujeres lo dejan todo para 
entregar su vida a la contemplación. 
LIBRES es un viaje al interior del 
hombre. Hemos logrado el permiso 
para entrar y hablar con personas que 
rara vez pronuncian palabra, en lu-
gares que permanecen cerrados para 
el mundo: LOS MONASTERIOS. 

¿Qué lleva a una persona a despojarse del mundo que co-
noce, a retirarse de él para el resto de su vida? ¿Cómo 
piensa una persona así? LIBRES se acerca a grandes cues-
tiones de la existencia del hombre, con un solo objetivo: 
escucharles. Uno de los documentales españoles más visto 
de la historia, alcanzando 150.000 espectadores en cines. 
Un fenómeno mundial que muy pronto se estrenará en 
países como Francia, Suiza y Polonia. (KARMA FILMS

Rosi Gutiérrez 

Templum libri

No muy lejos de Astorga, y en pleno Camino de Santiago, Santa Catalina de Somoza es un pueblo con las típicas caracterís-
ticas de la Maragatería. En el retablo mayor aparece representada Santa Catalina de Alejandría que aparece con la típica rueda 
con que la torturaron, pero la patrona es la Purificación. Una de las fiestas más importantes de esta localidad es San Blas, que 
cuenta con un relicario. Entre las imágenes destaca la del obispo San Genadio.

INTENCIONES DEL PAPA 
PARA EL APOSTOLADO DE LA 

ORACIÓN 2024

JULIO 

POR EL CUIDADO PASTORAL  
DE LOS ENFERMOS

Oremos para que el sacramento de la Unción de los 
Enfermos dé a las personas que lo reciben y a sus seres 

queridos la fuerza del Señor, y se convierta cada vez 
más para todos en un signo visible de compasión y 

esperanza. 

Santa Catalina de SomozaSanta Catalina de Somoza


